

この実

《第204号》
2016年5月号

発行者
社会福祉法人 札幌この実会
札幌市西区西野969番地
TEL. 011-663-2233

座談会

これからの福祉を担う若者に
伝えたい事

前編

社会福祉法人 榆の会

総合施設長

加藤 法子

社会福祉法人 HOP

管理看護士 田中 耕平

この実グループ下支え

加藤 孝

口屋 美子

進行 この実支援センター

口屋 美子

加藤 法子

表記

あるのか、何ががきつとあるんだと思ふ。人がいなくて皆パンザイしてるとなんだと思うんだけど、では仕事として選ぶとなつた時に、今の制度でギリギリでやっていて、暮らしが立ていくことはお金にならなくてもやらないといけないこともたくさんあるじゃないですか。そうなると労働条件の見た目としては魅力のある打ち出しができな。



法人本部事務所 二階にて

加藤孝 (以下
表記)
この先は大変な時代になるぞ。
関東のあら施設では職員が一度に
退職したんだ。全員次の仕事をみ
つけてな。それは経営者に問題が
ついてな。

田中
私が言うのも何ですが、福祉が雇
用になつてしまつましたよね。私は
この仕事を始めて二十年目なんですね。
けれど以前はまだそんな風潮はなかっ
た。

表記
棲長

法子

働く人の権利みたいなもの
ももちろんみると思つんで
すけど、蟹工船みたいな話
もありますし。
今福祉が蟹工船つていう表
現を使つているわけですね。
護送船国方式だからな。こ
れは政治屋小泉恵一郎が急
いんだ。日本のいろんなも
のを壊してしまつた。

法子 そうですね。経済や労働に介護分野が
いつも保育も巻き込まれてしまいまして
な。

東長 これからは、吸収・合併・乗取?

解散に向かうことは間違いない。新
いホールディングを作つていこうとい
うこと。再び株制度のことだ。でかい
ところはそれなりに大変だと思いますけど、
我々の考え方は主人公は〇〇さんやム
△君なんだ。主役がいて俺たちは脇役
なんだけれど、いつの間にかそうでなく
なつて。大変な時代になつた。寄生虫
だ、本人たちに寄生して吸える血を全
部吸つてしまつという。
社会福祉法の改正で話が西々出でてい
すけど、結構な内容の議論がされてい
ますよね。役員構成やらも変えていこ
うというのが見えます。

法子 事業の人気がいるから、そこを何とか
ようと思っていろいろと思うんだけど、そ
れでもつて議決権を評議員会に渡さう
とか色々なこと言つてる。国はね、社
会保障が子供から高齢までくちつとし
ていがらもつと豊かになつていくんで
すよ。日本は半端なんばもの。この国
はおかしいよ。

法子 国も我慢できないけど、同じ仕事を一
度長

田中 この実だより

法子 これからは、吸収・合併・乗取?
解散に向かうことは間違いない。新
いホールディングを作つていこうとい
うこと。再び株制度のことだ。でかい
ところはそれなりに大変だと思いますけど、
我々の考え方は主人公は〇〇さんやム
△君なんだ。主役がいて俺たちは脇役
なんだけれど、いつの間にかそうでなく
なつて。大変な時代になつた。寄生虫
だ、本人たちに寄生して吸える血を全
部吸つてしまつという。
社会福祉法の改正で話が西々出でてい
すけど、結構な内容の議論がされてい
ますよね。役員構成やらも変えていこ
うというのが見えます。

法子 事業の人気がいるから、そこを何とか
ようと思っていろいろと思うんだけど、そ
れでもつて議決権を評議員会に渡さう
とか色々なこと言つてる。国はね、社
会保障が子供から高齢までくちつとし
ていがらもつと豊かになつていくんで
すよ。日本は半端なんばもの。この国
はおかしいよ。

法子 国も我慢できないけど、同じ仕事を一
度長

田中 この実だより

法子 だから事業所をされてる方はわかると
思つんですけど、冷静に考えると儲か
らないんですけどね。そういう仕組み
にできてるはずですね。その辺をは
ず遠えているというか、そもそも目的
は何かという所ですね。

法子 放課後デイサービスが札幌も増えてい
て、本州の大きなコンサルタント業者
が、お金にならざり出來てゐる。
経営コンサルタントだもの。こうやれ
ば儲かるってな。

東長 陣かい者の事業が儲かるぞつて二ことが
経済の流れの中ではある。



田中 口屋 就労関係でもありましたよね。
法子 そう。福祉を食い物ばしろと言つてゐ
るのと同じだと思うんです、すごく腹が
立つ。

東長 昔から事業所をされてる方はわかると
思つんですけど、冷静に考えると儲か
らないんですけどね。そういう仕組み
にできてるはずですね。その辺をは
ず遠えているというか、そもそも目的
は何かという所ですね。

田中 基本のね、理念や哲学が次の世代、次
の世代と移つた時に薄くなつて事業だけ
になつてるんだ。事業だけは色々残
ってるけども五体の中に回つていらない
んだ。血肉になつていいんだ、後繼
者と言われてゐる人たちの。そこがと
つても大事なんだ。

東長 就労支援なんかで、たくさん事業所
ができる、素晴らしい取り組みをして
いるからとそこに行つて働くんですけど、
その事業が長期に渡つて存続できなくな
い。経営が傾いてくると事業所を簡単
に閉めちゃつて、そこを通つている
方々の行き場がなくなつてしまつとい
う話をすごくよく聞きます。それでは
駄目だとと思うんですね。他の仕事と
違う所は、責任を持って維持保続して、
将来につなげていつたり一緒に考えて
いつたりという部分だとと思うんですけ

法子

今、色々事業運営してきて、制度を使いながらやらざるを得ないじゃなくてですか。メニューはたくさんあるんですけど、ほんとに生きかず殺さずに作ってるなって思って。重い人の生活を支えるには使えないものがたくさんあります。こういうものを作つてほしいと言つたら、あるでしょ、って言われると思つてます。

桑長法子

そんなの無視すればいいんだ。
働いてくれる人に給料を払わないとな

らないからね。
変な話だけど、措置制度に炭せつて
いう奴らが出てきたんだ。ここまで来
たら戻ることなんてできないんだ。む
ろ介護保険に統合して、俺たちを踏
んづけて更に落としていくという考え方なんだから。

田中

介護保険との統合の話は出てこまづけ
ど、真剣に考へないとならぬ話だと
思ひますね。措置に戻せとまでは言わ
ないですけど、高齢者福祉はもうマイ
ノリティの世界じゃないと思ふんです
よ、大勢いるのです。障がいのよくな
マイノリティの部分についてはきちんと
と税で保障されるべきだと思うんです
よね。その辺りもちゃんと分けて、何
でもかんでも介護保険に統合して全部

一緒にっていうにはどう少し議論が必
要ですね。

桑長



桑長

介護保険統合については俺は猛反対一
たんだ。飯食わせて、ウンコシソコと
つて一丁上がりつて、そんな話ど二に
あるつて。年とっても就労つていうの
はないのか、と言つて歩いて手稲山の
フルクルバーツて言われたんだ。二
んなことやつたら破綻する。年を重ね
ても、俺たちのジジババは働いてた。
働くことが体を健康にして、心を健康
にいて医療費を食わないんだって俺
は怒鳴つたんだよな、そして手稲山
の馬鹿だつて、そう言われたんだ。雲
仙コロニーの田島さんはうちのカラ
入竹解体を見に来たことがあるんだ。
俺のことなんて言つたかというと、

田中

皆さん表現が素晴らしいですね。
法は無視できないけど、西なことは
伝えていかなきゃ駄目だ。家賃補助の
話も伊達に行くまでの間のうちのオン
オフバスの中で決まったことなんだ。
小林翠市さんは関係の予算をちゃんと
知つてから家賃補助になつた。小林
さんって大ーに男だよ。人脈だけでな
く國家予算の障害分野のところをちゃ
んと知つてるから。

法子

「岩に爪立てるよりですね」とて言
ふた。
委託補助の制度の効果は素晴らしいで
すね、全然違いますね。そこは踏みき
れたのは大きいと思いますし、今お話を
聞いてると、それをやるために色ん
な仕組みを知つていないとならないで
すよね。僕らもそういう勉強もしてい
かないとならないと思いますけど、支
援をするのは大事だけど、それだけで
はなくて運動をして新しいものを創り
だしていくなり、そういう柴みち二
の仕事にはあると思います。
お給料の金額とかでなくてね、自分た
ちが認められて、一命懸命やっている
人が認められる社会になつてほしいで
すね。器用にたくさん仕事をなすこと
を認められるのももちろんいいけど、
その人なりに100%ならいいんじや

2016年5月1日

この実だより

第204号

田中

田中

ないって思うんですよ。結局、自己実現が大事だと思つていません。その人が何へ行くて、どうしていきたいのか。一昔前に自己選択自己決定という言葉がこの業界で流行りました。ですがビンとこなからんです。すっと。田中とお話していくと、自己選択ももちろん大事なんですが、基本的に人間といふのは共同決定だと思います。お話を聞いて、すごくしくりきり自分で決めるところが大事なんですね。

日本の人間風土とかそういう所は共同決定であり共同責任であると。自己決定自己責任というのは、北欧とかの方の話で、日本といふ国を考えるとそれは難しいことで、本人と親兄弟と我が家で決めたことであって、それは共同決定である。もう一つ共同責任であるといふのは、俺らが何人か七くして大変な想いをしたことがあるけれど、やっぱり自己責任という形にはできないよな。

今陣かいのある人といふ件が広がつていろいろと思うんですよ。何かの原因で生活の中で課題とか困難が生じている人にも福祉の支援が必要といわれている。そんなときでも、皆で関わつて、皆で考えて、皆で決めて責任をとつていく。これが支援の流れであつて、一番

田中

職員ひそんで自己実現ができるという形があればもともと楽しいんじゃないかと思います。

田中

大事なことで、そこが仕事だと思ふん

ですよね。その中で利用者さんは勿論

職員ひそんで自己実現ができるのです

ます。お話を聞いて、すごく面白つてきました。さつき、吸收合併の話があり、どうにか乗り切る

よ。言葉は大事だけど相手に届かない

言葉と便りでもね。彼らに感いる言葉

が大事であつて、特殊な世界だけで通

じる言葉はやつざの世界と一緒に

うじやなくて昨日来た職員、昨日来て

本人、その後ろにいる親兄弟にちわわ

りやす、言葉、それに置き換えていく

力がなかつたら専門用語だけじゃ俺は

通じないと思う。普通の言葉で話せ、

國民のものにならないよ。この世界だけが通じる言葉なんて。

田中

田中

田中

田中

田中

田中

今後社会福祉法人がどのように渡りま

いていくのか、さつき、吸収合併の話

あります。どうにか乗り切ります。じや

僕らはもうと勉強してそこを戦つて

いかなきやいけないと思います。じや

ないと守りたいものが守れなくなる気

がします。

そういうこととの戦いが必要ですね

措置費の時代とは違つてお金のことは

非常に厳しいので、経営ということには

非常に戸惑つて、経営といふことに

頭を使わないとならないですね。

経営のことだけ考えていても駄目です

しね。

骨組みが難くなつてしまつたんだ。でも

そこはその人達の時代で考えればいい

し。

去年、自分たちの地域で事件があつた

んですけど、すごい責任感じましたね。

どう見つけてどう支えれば良かっただ

だう。

区民つて言つても隣の事は考えてくれ

ない人は多くなつたよ。エゴ丸出一の

住民だからな。市民は私の事も公の事

も考えろというのが市民だけど単なる

エゴ丸出一の住民だ。

社会の中で、そういう人達と地域にお

けないという風潮があつて家族もそう

ざるを得ない。結局メディアとかで